
•ладад? 

В феврале пройдут отчетно-
выборные партийные собрания 
в партийных группах и пер
вичных партийных организа
циях. В марте состоится отчет
но-выборная партийная конфе
ренция коммуиистов институ
та. 

Отчеты и выборы в партий
ных организациях института 
в этом году будут проходить 
в условиях подготовки к 100-
летшо со дня рождения В. И. 
Ленина. 

В связи с этим главным со
держанием отчетных докладов 
будет работа партийных орга
низаций за отчстньп! период 
по достойной встрече ленин
ского юбилея, выполнению со
циалистических обязательств, 
идейио-политнческому воспита
нию студентов ц сотрудников, 
организаторская и политиче
ская работа парторганизации 
в массах. 

Коммунисты подведут ито
ги работы, проделанной в :)том 
направлении, и наметят пути 
для дальнейшей деятельности. 

Вместе с этим как в отчет
ных докладах, так и в ходе 
их обсуждения должны быть 
отражены и другие вопросы 
работы партийной организации, 
главными из которых являют
ся повышение успеваемости 
студентов, совершенствование 
учебно-методической работы, 
подготовка научных и научно-
педагогических кадров, выпол
нение научно-исследователь
ских и производственных пла
нов. 

Отчетно-выборные собрания 
должны проходить под знаком 
принципиальной критики и са
мокритики, в условиях широ
кого и активного обсуждения 
недостатков в деятельности 

партийных организации и за
дач, стоящих перед коллекти
вами. 

Успех работы парторганиза
ции на будущий период зави
сит от состава партийного бю
ро. Поэтому в партийное бюро 
должны быть избраны наибо
лее активные, работоспособные 
коммунисты, которые с полной 
ответственностью смогут орга
низовать партийную работу. 

В подготовке и проведении 
отчетно-выборных собраний 
необходимо учесть опыт пар
тийной отчетно-выборной кам
пании и сделать соответствую
щие выводы. 

Некоторые отчетные докла
ды партийных бюро прошлого 
состава недостаточно отражали 
работу по подготовке к 100-
летиго со дня рождения В. П. 
Ленина, в частности по вопро
сам организации социалистиче
ского соревнования и выпол
нению социалистических обя
зательств. Так, в отчетных до

кладах партийного бюро ка
федры физвоспитания и спор
та, подготовительного, физико-
механического и механико-ма
шиностроительного факульте
тов трудно найтн конкретный 
материал по этому вопросу. 

В отчетных докладах парт
бюро факультета радиоэлектро
ники, НЭФ, кафедры физвоспи
тания и спорта и у радистов 
в разделах, посвященных идео
логической работе, отсутство
вал анализ политической уче
бы коммунистов, не было ска
зано о том, каков идейный 
уровень занятий, вызывают ли 
оии интерес у слушателей, 
достигают ли они поставлен
ной цели. В докладах трудно 
было найти, что конкретно сде
лано по выполнению единого 
плана идейно-воспитательной 
работы, каковы недостатки в 
его осуществлении. 

Па некоторых отчетно-вы
борных собраниях не уделя
лось должного внимания во

просам партийно-организаци
онной работы. Так на партсо
брании энергомашинострои
тельного факультета выступле
ний коммуиистов по этому во
просу не было. 

В отчетных докладах парт
бюро электромеханического 
факультета, ФРЭ не говори
лось, как осуществляется кон
троль за выполнением прини
маемых решений. На ГТ'11 от
сутствовал материал о руко
водстве партийными группами 
и учебой партактива. На ФРЭ 
и у радистов не было данных 
о выполнении коммуиисгами 
партийных поручений и т. д. 

Серьезным недостатком яв
ляется и то, что многие реше
ния отчетно-выборных пар
тийных собраний носили об
щий, неконкретный характер. 
Как правило, пишется про
странная констатирующая 
часть и общая, неконкретная, 
постановляющая. Такие реше
ния были приняты в партор-

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
Ленина Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина 
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ДИПЛОМАНТКА Антонина Подсосонная за нульманпм нано-
" ^ сит последние штрихи на свои чертежи. В ближайшие 

дни она будет защищать дипломную работу. В течение всех лет 
учебы она училась без троек, с IV курса пришла в СНО и бы
ла постоянным его членом. Сана дипломантка отмечает, что ра
бота в СНО помогла лучше освоить специальность «Металлоре
жущие станки и инструмент». 

© Второй семестр начался. 
Ожили аудитории и лаборатории. 
Хочется пожелать многотысячно
му коллективу студентов и пре
подавателей творческих успехов 
в учебе и работе. 

# Снова комнаты СКБ запол
нились энтузиастами, студента
ми, которые избрали более са
мостоятельный путь в овладе
нии техническими знаниями. 

• Б этом году сразу несколь
ко членов СКБ заканчивают ин
ститут, в феврале они защищают 
свои работы. 

Как правило, все дипломные 
проекты выполнялись по хоздого
ворной тематике. 

Так, Владимир Аблязов зани
мался разработкой системы оноз-
паваиня образов. Прибор связан 
с телевизионной камерой. Работа 
по объему большая. Поэтому 
вместе с ним трудились Вера 
Федорова и Татьяна • Лопатина. 
Геннадий Коршунов модернизи
ровал реле. 

по ИНСТИТУТУ 
• 1579 дипломантов по ин

ституту кроме инженерно-эко
номического факультета предста
вят свои работы на суд госу
дарственной экзаменационной ко
миссии. Многих дипломантов 

ганизациях ФРЭ, физико-ме
таллургического факультета, 
ГТФ, физико-механического 
факультета и Других. Харак
терными примерами служит ре
шение ФРЭ, состоящее из 20 
пунктов, например; «Улуч
шить наглядную агитацию на 
факультете», «Улучшить под
готовку партийных собраиий», 
«Обратить особое внимание иа 
работу избирательных участ
ков агитпунктов» и т. д. 

Решение партсобрания фи-
зико-мета.тлургич еского фа
культета имеет 6 пунктов, но 
также носит неконкретный 
характер: «Добиться перелома 
в отношении успеваемости сту
дентов», «Принять меры к ак
тивизации деятельности НИИ и 
безусловному выполнению пла
нов НИР», «Усилить воспита
тельную работу преподавате
лей среди студентов в обще
житии». 

Отчетно-выборные партий
ные собрания проходят в пе
риод, когда коммунисты об
суждают решения декабрьско
го Пленума ЦК КПСС и УП 
сессии Верховного - Совета 
СССР. Большие задачи, постав
ленные ЦК нашей партии, 
должны быть в центре внима
ния всех коммунистов. 

Под знаком борьбы за повы
шение организованности в ра
боте, личной ответственности 
за порученное дело, укрепле
ние трудовой дисциплины, бе
режное отношение к социали
стической собственности, по
вышение уровня организа
ционной и политической рабо
ты среди студентов и сотруд
ников должны пройти отчеты н 
выборы в партийных организа
циях института. 

можно уже поздравить с успсш* 
ной защитой. 

® В течение пяти диен в на
шем институте гостила делегация 
Будапештского технического уни
верситета. Представители моло
дежной организации встретились 
в комитете БЛКСМ нашего ин
ститута. 
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Положение о смотре-конкурсе 
Рен1ением ЦК ВЛКСМ, 

комитета по физической 
культуре и спорту при 
Совете Министров СССР 
проводятся смотр-коп-
курс и экзамен комсо
мольцев по военно-тех
нической и спортивной 
подготовке. Смотр и эк
замен предусматривают 
активное участие комсо
мольцев совместно с 
физкультурными органи
зациями, комитетами 
ДОСААФ. 

Смотр проводится в 
три этапа: 

1-й этап -^ август 
1969 года — март 
1970 — предусматри
вает организационные 

мероприятия по подго
товке успешного прове
дения смотра и экзаме
на: подготовка мате
риальной базы и кадров 
судей-общественников и 
инструкторов. 

2-й этап — апрель— 
июнь 1970 — преду
сматривает проведение 
экзамена для юношс^^ и 
девушек по физическ<1й 
и воеино-техническбн 
подготовке по следу
ющим видам: бег 100 м, 
плавание 100 м и 300 м, 
прыжки в длину и высо
ту, метание гранаты, 
участие в легкоатлети
ческом (лыжном) крос
се, подтягивание на пе

рекладине, лазание по 
шесту и канату, уча
стие в туристском похо
де или слете (пеший, 
водный, на технических 
средствах, финиширо
вание или военная игра), 
стрельба, овладение од
ной из военно-техниче
ских специальностей 
(вождение машины, мо
тоцикла, работа на ра
дио- и военной аппара
туре). 

3-й этап —• июнь —* 
август 1970 — преду
сматривает проведение 
военио - спорти и н о г о 
праздника и подведение 
итогов.; 

К сдаче практических 
нормативов привлекают
ся юноши и девушки от 
14 до 28 лет. Овладе
ние одной из военно-
технических специаль
ностей обязательно. 

Сдавшими . экзамен 
считаются юноши, вы-
полиивш'ие нормативы 
комплекса ГЗР, девуш
ки, выполнившие нор
мативы ГТО. 

За проведение смотра 
и экзамена, посвящен
ных 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина, 
в нашем институте от
вечают комсомольские 
бюро факультетов, ко
митет ДОСААФ, 

ЧЕМПИОНКА ЛЕНИНГРАДА 
• Только что закончились соревнования на первен

ство города по лыжам. В этих сложных соревнованиях побе
ду нашему институту принесла студентка второго курса 
эисргомашиноетроительиого факультета Нина Будахина. Она 
была первой на дистанции 10 километров и одержала победу 
в эстафете 4X5. Сильнейшей гопщице присвоено звание чем
пионки Ленинграда среди юниоров. 

Хочется пожелать ]{ашей спортсменке отличных успехов 
и на универсиаде, которая будет проходить в марте этого 
года в Финляндии. 

На снимке: Нина Будахина на дистанции. 

Г1 



ПОЛИТЕХНИК 

Часть огромной 

«Теория и расчет турбокомпрес- номический эффект. Так внед-
сооов» (10 С. Подобуев, рение только одной работы, вы-
К П Селезнёв, С. А. Анисимов) полненной на кафедре турбино-
и'другие теоретические и расчет- строения под руководством и при 
ные исследования по вопросам участии профессора И. И. йи-
эпергомашииостросиия. риллова, доцента Э- Я. Носовиц-

В лаборатории ДВС создана ус- кого и ассистента В. А. Черни-
тановка с двигателем Н-50. Боль- кова, обещает экономический эф-

работу здесь выполнили фект в сумме 4 миллионов р^о-
лабораторией Г. П. Кожу- лей. 

хар начальник участка Н. П. Ти- За прошлый год в промыш-
тов доцент Б П. Пугачев, ас- леиность внедрены также работы 
систент 10 Н Исаков. Здесь же по двум темам, выполненные па 
заканчивается монтаж еще од- кафедре компрессоростроения, по 
ной лабораторной установки. трем темам - на кафедре тео-

В лаборатории турбиностроения ретических основ теплотехники, 
осуществлен монтаж четырех по одтшй - на кафедре гусснич-
крупных экспериментальных уе- ных машин. 
тановок, в том числе компрессо- За последние два года на фа
ры К-500ирадиальио-осевойтур- культете подготовлено и̂ о̂пуОли-
бины (ответственный М. Б. Бир- кова!ю свыше 200 статей, подго-

подготовка к юкнл.1и л.-;м.. ™'^Ч^^™™ исследоваиия товлено к защите и защищено 
Выпущены и находятся в ста- ^^^^«? '̂ "/̂ ^̂ ^̂ '̂̂ ^̂ .̂ '"̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂  не менее 40 кандидатских дис-

дии подготовки к выпуску М0110- и разрайотана с.м.м.1 и пл1, ....„„„„{^ Выпускается сборник 
?рафии'и учебники: «Теория ре- ^*^^3? '5V•ГцеI в%прш^ес: Х у д ь ' Л1Ш^' посвященный 
генераторов ™ т у р б и н и ь 1 х н ^ о̂р И И Кир в ЮО-летию со дня рождения 
«тГт:обм*е, " ' в ' - виг'а^^лях^и л " % . Арсеиьев). Годовой эконо- В К Ленина о̂твет̂ ^̂ ^̂  " 
; п Г а п яженность'их деталей» мический И > Ф « - - - « " > ; ; ; - - - ^ ^ Г ^ ± 1 ' ' ; б ^ а . часть 
(Н X Дьяченко, А. К. Костин, ки — около 3 млн. рублей. 
^ • '̂  . ' _ Результаты научно-исследова

тельских работ всех кафедр фа
культета широко внедряются в 
промышленность, оии имеют 

1/ ОЛЛЕКТИВ энергомашиност-
роитсльного факультета в 

связи с приближением 100-летия шую 
со дня рождения В. И. Ленина зав. 
принял на себя ряд дополнитель
ных социалистических оояза-
тельств. В настоящее вррмя __дея-
тельность всех лабораторий и 
кафедр факультета протекает в 
условиях нового трудового и 
творческого подъема. Вот некото
рые примеры из учебно-методи
ческой и научно-исследователь
ской тзаботы, которой ознаменова
на подготовка к юбилею вождя. 

Е А Ь Н О С Т И 
22 января с. г. состоялся па.р- ставляет общую сумму 435 ты-

тийн 0-х со я ист вен ный актиш пи- сяч руб.тей и 101,2 процента 
ститута, на котором с докладами плана. Капитальный ремонт имел 
0̂  итогах хозяйственной деятель- широкий фронт работ; он осуще-
яости в 1969 году и пла1нах на ствлялея на 29 объектах, боль-
1970 год выступила проректор шой объем работы был выполлен 
по АХР Н. П. Прудников и гллв- по ремонту общежитлн, спортив-

М. М. Бурин), «Практическая 
теория горения» (В. В. Померан
цев и др.), «Конструирование и 
ра"счет гусеничных машин» 
(Н. А. Носов, В. Д. Галышев, 

Все это лишь небольшая часть 
той огромной работы, которая 
выполнена и продолжает выпол
няться на факультете в честь 
100-летнсго гобилея В. И. Лепи-

огромное народнохозяйственное на. Доцент В. КАЛИНИН, 
председатель профбюро 

ный инженер института А. Б. Ко
жевин. 

Плал ка.п1Ггалы1ого строитель
ства в 1969 году по центрилшзо-
ваниым капнталовложеиням, ска
зал в своем докладе Н. П. Пруд
ников, выполнен на 138 процен
тов и соста̂ впл сумму в 683 ты
сячи рублей. Полностью был вы
полнен план работы по аудитор
ному корпусу для иностранных 
студентов, расширению высо̂ ко-
вольтного полигона и перевыпол
нен по оборудованию ММФ, при
стройке вдания к гидрокорпусу. 

По нецентра л шован-ньш капи
тальным вложениям стоироцонт-
ное выполнение плана было до
стигнуто по пристройке для ком
прессора К-500. пристройке зда
ния для испытания высоко
вольтных конденсаторов, рекон
струкции лаборатории гидрома-
ШШ1, юго-восточной части меха
нического корпуса и др. 

На 343 тысячи рублей хозяй-
СТ.ВСН1НЫМ способом н 92 тысячи 
рублей подрядным выполнен план 
по капитальному ременту. Это со 

.^.—ПОАШТтЕСКОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ В ЛПИ 

БЫТЬ ПРОПАГАНДЙСТОМ-ЭТО 
ТТ1 Шитко-механическом фа- узнали об огромной организатор- мина.ра кафедр ядерной фи; 
? Л 1 ^ 1 Т , 1 Г ' ™ ' . с^ сой оаботе. предшествовавшей фиош п̂ исотопов^ с̂тч ь̂сти ш-са культете создана широкая сеть 

пол}ггнчегского просвещения: ра
ботают девять семинаров препо
давателей проводятся занятия 
в кружках текущей полптнкн 
для рабочих и служащих, функ
ционирует иартапшая школа. 

На всех семинарах преподава
тели, аспиранты и научиые со
трудники с большим интересом 
обсудили документы, принятые 
на московском Совещание комму-
нистнчее.к.их и рабочих партий. 

;̂Н)1 Софии в. п. Ксенофонтова. Пар- во,ры с доцентом 10. В. Лапиным 

ИЗИК.И и 

ской работе, предшествовавшей фиоп%п псотопов стчмт 
Совещанию. болезни доцента 10. Д. Сииочки-

Сей<!ас предметом изучения на, по главным ооразом — по ви
на семинарах стали Тезисы, по- не_пре110давателя^кафедры фи.то-
овящеиные ЮО-летию со 
рождения В. И. Ленина. Даль
нейшие темы семинаров предпо
лагают рассмотрение основных 
этапов развития мирового рабо
чего и коммунистического движе
ния в свете работ В. И. Ленина. 

Некоторая задержка произо
шла в работе объединенного се-

одпо занятие. Ио существу кру
жок развалился. 

Партийное собрание фалсульте-
та, подводя итоги учебы в сети 
политического просвещения в 
1968/69 учебном году, отмеча
ло плохую работу кружка и пред
лагало партпйной группе пспра-
внть положение. Однако перего-

тпйный комитет института пору
чил ему руководство этим оеми-
паром, однако о-н до ом. пор не 
руководит пм. 

Несколько иное положение в 
работе кружков текущей поли
тики. З.тесь наряду е передовы
ми пропагандистами, такими, как 
доценты коммунисты В. А. Ер-

не дали положительных резуль
татов: у него, видите ли, «нет 
времени для проведения санятий 
;п не будет в" дальнейшем». Рабо
та кружка сорвана, а партийную 
группу это мало волнует. 

Па1ртийное бюро обсужда_ло ео-
стоя1Иие политической учебы и 
указало партг_рупоргу кафедры 

В ПАРТИЙНОМ КОМИТЕТЕ 
На очередном заседаппи партийного комитета института был за

слушан отчет сскретаоя пгртиГиюй организации рабочих и служа
щих тов. П. А, Новикова о работе системы партийного просвещения. 

В ходе обсуждения отмечалось, что хорошо оргапизовапа поли
тическая учеба в теоретическом семинаре при клубе ЛПИ (руко
водитель тов. А. Ф. Шафхид), в школе основ марксизма-ленинизма 
в студгородке (руководитель тов. Н. М. Киселев), кружке текущей, 
политики при клубе ЛПН (руководитель тов. Пушко). 

Занятия проходят регулярно, с большой активностью слушателей 
и на высоком идейном уровне. 

Вопросы партийного просвещения коммунистов обсуждались па 
заседаниях партбюро и парт^!йиыx собраниях. 

Вместе с этим партийный комитет отметил, что неудовлетвори
тельно работает теоретический семинар, участниками которого явля
ются руководящие работники хозяйственных отделов и служб. В 
нынешнем учебном году в нем было проведено только одно занятие 
(руководитель А. В. Кожевин). 

В некоторых кружках и школах основ марксизма-ленинизма 
при ОГМ посещаемость низкая, слуи1ателн слабо готовятся к заня
тиям. В кружки и школы мало привлечено беспартийных. __ 

Несмотря иа то что в этом коллективе работает 1157 рабочих 
и служащих, проведение политических информации поставлено пло
хо. 

Партийным комитет в своем постановлении указал секретарю 
партбюро тов. П. Л. Нов1ишву, что пм не были приняты надлежа
щие меры к обеспечению нормальной работы теоретического семи
нара руководящих работников, и обязал партб!оро добиться регу
лярного проведения занятий семи[,[ара, обеспечив высокий идейно-
теоретический уровень его работы. 

Для рабочих и служащих в отделах и службах предложено ор
ганизовать систематическое проведение политинформации по акту
альным вопросам вЕ1утреннеП и международной жизни, идеологиче-
ско.му сектору парткома организовать постоянно действующий семи
нар политинформаторов. 

Работу всех звеньев партийного просвещения направить на глу
бокое изучение Тезисов ЦК КПСС «К 100-летию со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина», вопросов коммунистического строитель
ства, внутренней и внещней политики нашей партии. 

Н. МАЛЫШЕВ 

шов и ь. П. Осорин, регулярно доценту 0. Н. Бушма,рину на не
проводящие политическую учебу, допустимость сседавшегося поло
сть и менее активные. Это до- лсения, поручив срочно его ис-
понт в А Куоьинн п ассистент править. 
В Б. Штейнбсрг. Идя навстречу ленинскому 

кружком ., _ 
динамики. Если в прошлом году 
кружок, хотя п нерегуляр<но, но 

,все-талси работал (было проведе-
'но 6 занятий вместо 12), то в те
кущем году проведено только 

наш^̂ и 
вое1МИ коммунистами п сотрудни
ками факультета. 

П. МАСЛИЧЕНКО. 
заместитель секретаря парт
бюро ФМФ 

ным лаггерям и др. 
Плае капитального строитель

ства на 1970 год по централноо-
ванным калнталовложе1Ниям пре-
дусмютр&н в сумме 917 тысяч 
рубл«1Г, по недент рал из о ван
ным—^в сумме 141 тысячи руб
лей. Кром-е того, план проектно-
изыскательских работ для строи-
те^тьства будущих лет оаложен на 
1970 год в сумме 55 тысяч руб
лен. 

Этими ллана̂ ми предусмотрено 
завершение реконструкции во 
втором квартале этого года зда
ния бывшей школы-инте^рната 
под лечобъе.тинбние, юго-восточ
ной части .чеханичбского корпу
са, в третьем квартале—лабо-ра-
то])ии гидравлики и завершение 
пристройки к отраслевой лабора
тории. 

План по мпитальному ремон
ту предусматривался в сум.че 340 
тысяч рублей (110 тысяч—ОГМ, 
230 тысяч — ОКС), многие ре
монтные работы будут вынол-
нятмя ио оал1 аз-нар ядам. 

В прениях выступило 11 че-
ловел:. Отмстив в целом большую 
полож1ггельну1о работу хоояйст-
вениых служб, ораторы вы-скаоа-
лп ряд критических самечаний, 
которые касались мшотих аспек
тов хозяйственной деятельности. 

За1местлтель декана энерго«а-
шйностроитсльного фа-культета 
Г. Б. Карпов поднял важный воп-
рес об охране территории, парка и 
имущества нашего института. Он 
говорил, что сейчас нередки слу
чаи хищения материалов. 

Другие ораторы отмечали не
достатки в планирова(Иии, обра
тили внимание па некачествен
ное выполнение ремонтных работ, 
нагрушение элементарной очеред
ности. 'Советовали подннилть 
смот.рнтсле!! здан.и11 а.дми1И.истра-
тшвно-хозяпствйшюму отделу, со-
вдать объединенный участок, 
строительно-монтажных ра-бот н 
т. п. 

Была высклзала, критика по 
поводу плохой вентиляции в хи
мическом корпусе, неудовлетво-
р г̂тельных складских по-мещс-
ний, которыми располагает от
дел онабж-ения. Говорилось о том, 
что яа.рушается график •р«емоа1Т-
ных работ, установленный со
гласно заявкам, что уеталовилаль 
порочная практика перенесения 
работ по отдельным пун.кта1Ч на 
следующий год п т. д. 

Собрание актина приняло ре
шение об устранении недостатков 
п улучшении ховяйствеиной дея
тельности .института. 

> .'СГ^ ^ ^ 
^ - ж - ^ \ , ' - л ( К ! " ' ^ 

На концерте художественной самодеятельности в доме 
отдыха «Петродворец» во время каникул с большой програм
мой выступил подготовительный факультет. 

НА СНИМКЕ: танцевальный номер вьетнамских деву-
щз„ Фото в. КРУЖАЛиВА, 

студента ФРЗ, члена редколлегии 



ПОЛИТЕХНИК 

Значительные успехи 
в 1969 году трудящиеся Выборгского 

района вместе со всеми ленинградцами до
бились значительных успехов в выполне
нии государственных планов и социали
стических обязательств в честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Ленина. 

Промышленные предприятия и организа
ции района досрочно, к 25 декабря, вы
полнили государственный план по реали
зации продукции, освоили и изготовили 
большое количество образцов новой тех
ники, добились значительного повышения 
производительности труда. 

Многие коллективы трудящихся района 
в прошлом году по ито1-ам социалистиче
ского соревнования заняли классные ме
ста. 

Больших успехов в социалистическом 
соревновании навстречу ленинскому юби
лею добились работники городского хо
зяйства района. 

Исполнительный комитет, его отделы и 
управления провели значительную работу 
по улучшению условий жизни населения. 

В прошедшем году в районе построено 
121 тыс. кв. метров новой жилой площа
ди; 4 новых школы на 4800 учащихся; 
3 детских дошкольных учреждения ка 
640 мест; 3 новых поликлиники. 

Сеть предприятий торговли, обществен
ного питания и коммунально-бытового об
служивания населения увеличилась на 36 
новых предприятий, оснащенных современ
ным оборудованием. 

Закончено строительство Чсрноречен-
ского и Ыурииского мостов, оборудовано 
две АТС на 18,5 тыс. номеров. 

Значительные работы проведены по бла
гоустройству старого жилищного фонда. 
Капитально отремонтированы 10 домов жи
лой штощадью 3780 кв. м, в некоторых до
мах проведен выборочный ремонт з;нлых 
помещений, водопровода, канализации, про
должается работа по оборудованию старых 
домов лифтами. 

Капитально отремонтировано свыше 
15 тыс. кв. м кровли. Заасфальтировано 
14 тыс. кв. м дворовых территорий. 

На капитальный ремонт учреждений 
культуры, здравоохранения и народного 
образования израсходовано 700 тысяч руб
лей. 

В районе построены новые скверы и 
бульвары, прирост зеленых площадей уве
личился на 30 га. 

Силами дорожно-эксплуатационного уча
стка отремонтированы 34 улицы. 

Подводя итоги работы за прошлый год, 

необходимо отметить, что еще более ответ
ственные задачи стоят перед работниками 
городского хозяйства района в 1970 юои-
лейиом году. 

В текуще?л году в районе будет построе
но 559 тыс. кв. и повой жилой площади, 
2 школы, 4 детских дошкольных учрелс-
дения, 2 диспансера, 2 торгово-бытовых 
центра, комбинат общественного питания, 
блок дополнительного обслуживания, 2 
АТС, более 30 предприятий сферы обслу
живания. 

Объем работ по прокладке Новых водо
проводных и канализационных сетей со
ставит 3976 тыс. рублей. Дорог и тротуа
ров в районе будет иостроеио на 3829 тыс. 
рублей (279 тыс. кв. м). 

Значительные работы намечено провести 
по благоустройству района с привлечением 
сил и средств промыиыенных предприя
тий и организации района. 

Отделам и управлениям Исполкома пред
стоит освоить в 1970 году выделенные 
средства иа развитие народного хозяйства 
в, сумме 2624 тыс. руб., 62 процента 
(1634 тыс. руб.) этих средств н-'̂ правляет
ся на дальнейшее благоустройство жилищ
ного фонда. 

В текущем году предстоит капитально 

отремонтировать 9 домов общей площадью 
2300 кв. н, 162 тыс. кв. м фасадов. 

В 5 домах будет установлено, а в 8 ре
конструировано и отремонтировано цен
тральное отопление. 

Горячее водоеиабженис получат трудя
щиеся 6 домов. Подлежат гидроизоляции 
и осушке подвалы 8 домов. 

Почти 500 тыс. руб. направлены па ка
питальный ремонт учреждений народного 
образования и здравоохранения. 

Садово-парковой конторе выделяются ас
сигнования в сумме 170 тыс. руб. для 
приведения в порядок Ольгинского водо
ема, 103 тыс. руб. — для выполнения ра
бот по реконструкции газонов по Лесному 
проспекту и Пироговской набережно1{. 

Отделы и управления Исполкома, по
стоянные комиссии должны принять все 
меры к тому, чтобы обеспечить вынолне-
ние этих бол!.шнх и сложных задач, встре
тить великий ленинский юбилей новыми 
трудовыми победами. 

I 
В. ОНУФРИЕВ, 

председатель Исполкома Выборгского 
районного Совета депутатов трудя
щихся 

ВЫПОЛНЕНИИ 
Цифры и факты 

Решением Выборгского район
ного Совета депутатов трудящих
ся от 22 мая 1969 года был при
нят к исполпению 41 наказ из
бирателен, 19 из них со сроком 
исполнения в 1969 году. 

Как выполнены эти наказы? 
По райжилуправлению из 6 

наказов выполнены 5: расселен 
дом Х5 6/8 по Астраханской 
улице; отремонтирована канали
зационная и водопроводная сеть 
в корпусе Л? 2 дома Л? 56 по 
пр. К. Маркса; выполнены рабо
ты по гидроизоляции подвала до

ма X! 126 по Парголовской ули
це; оборудована комплексная 
спортивная площадка у дома 
Л̂ ! 25 по улице Матроса Желез
няка; отремонтирован фасад до
ма Хг 20 по Лесному проспекту. 

Наказ избирателей о расселе
нии дома Л̂ ; 7 по Зелспкову пе
реулку в стадии выполнения: дом 
расселяется. 

По коммунальному отделу из 
5 наказов выполнены 3: выпол
нены работы п(1 подсветке памят
ника В. И. Ленина и панно на 
доме X! 2 по Сердобольской ули-

874 семьи новоселов 
На 1 января 1970 года в от

деле учета и распределения жи
лой площади состоит на учете 
по предоставлению жилой пло
щади 12 233 семьи. 

За истекший год бьшо приня
то на учет 762 семьи. 

В 1969 году отделом было рас
пределено 20 565 кв. н благо
устроенной жилой площади, в 
том числе в домах новостроек 
14 426 кв м. Это позволило 
обеспечить жилой площадью 874 
семьи, причем 507 семей въехали 
в новый лсилищпый фонд, из них 
418 — в отдельные квартиры. 

В течение года была предо
ставлена жилая площадь 46 
семьям инвалидов Отечественной 
войны и 38 семьям воинов, по-
гибншх иа войне. 

В районе практически решена 
проблема вывода больных откры
той формой туберкулеза из ком
мунальных квартир, где проя;и-
вают дети. За год 38 семьям 
больных были предоставлены от
дельные квартиры. ' 

В районе полностью расселены 
подвальные и почти полностью-
полуподвальные помещения. 
Только в 1969 году 102 семьи, 
проясивавшие в подвальных и 
полуподвальных помещениях, пе
реселились в новые дома или 
благоустроенные дома старой за
стройки. 

С каждым годом сокращается 
в районе количество ветхих до
мов. В связи с застройкой новых 
кварталов в 1969 году снесено 
130 домов и 1100 семьям предо
ставлена новая жилая площадь. 

Согласно решению Ленгорис
нолкома в течение 1969—1970 
годов должны быть обеспечены 
жилой площадью учнте.тя, встав
шие на учет по предоставлению 
жилой площади до 1 января 1969 
года. Пз 76 семей учителей, 
включенных в списки 1969 го
да. 49 семьям уже предоставле
на жилая площадь. 

По возмолсности улучшились 
л;илшцные условия семей, про-
л:ивагощпх в старом жилищном 
фонде. За год было предоставле
но 99 комнат общей площадью 
1400 кв. м. семьям дополни
тельно к занимаемым ими комна
там в этих же квартирах. 21 
комната площадью 210 кв. м бы
ла передана под оборудование ку
хонь в квартирах, где они отсут
ствовали. 

За год в отделе были сняты с 
учета 765 семей, получивших 
жилую площадь по линии пред
приятий или в домах ЖСК. Все
го снято с учета в 1969 году 
1439 сеней, 

Л. НЕДЕЛИНА, 
зав. отделом учета и распре
деления жилой площади 

це; оборудованы посадочные пло
щадки на автобусных останов
ках в Коломягах; построена авто
матическая телефонная станция в 
микрорайоне Гра^кданского прос
пекта па 10 000 номеров. 

Наказ избирателей о проведе
нии в порядок линии уличного 
электроосвещения в Озерках вы
полнен частично: поставлены бо
лее мощные лампы уличного ос
вещения, заменена часть опор. 
Работы продолжаются. 

Наказ избирателей об откры
тии киоска «Леисправка» в мик
рорайоне ЭКгЖ ."N'9 14 будет вы
полнен в 1970 году. Киоск еще 
не установлен, так как не было 
подводки телефона. С пуском Ти
хорецкой АТС он будет открыт в 
микрорайоне проспекта . имеин 
М. Тореза. 

Коммунальным отделом досроч
но выполнены два наказа изби
рателей: дополнительно установ
лены водоразборные колонки в 
Шувалове — Озерках; расширен 
детский пляж на первом озере в 
Озерках. 

По отделу торговли: на прос

пекте Науки открыт хозяйствен
ный магазин и аптека; отремон
тирован магазин >Гз 73 РПТ и 
хлебобулочная 1№ 396 иа прос
пекте Энгельса; дополнительно 
оборудован пункт приема стекло
тары от населения в микрорайо
не ЛШК № 18, по адресу — ул. 
Зеленая, д. 25; отремонтирован 
магазин ХЕ 66. 

По отделу культуры выполнено 
2 наказа: установлены 4 реклам
ных стенда в ра^^оне новостроек 
(угол пр. Науки и ул. С. Кова
левской); ведется благоустройство 
читального зала в библиотеке пм. 
Серафимовича. Была изготовлена 
проектно-сметная документация, 
строительные работы выполняют
ся 87-м стройтрестом. 

В срок выполнен наказ по 
отделу ' народного образования: 
силами промышленных предприя
тий района создан летний .лагерь 
для клуба РВС. 

По дорожно-эксплуатационно-
му участку выполнен наказ — 
отремонтировано доролгное по
крытие ул. Каменной после прог 
ведения водопроводных работ. 

Письмо 6 редакцию 

С В О Д К А 
об итогах выполнения плана научно-исследовательских работ 
НИИ ЛПИ по договорам с промышленностью на ' 

1970 г. 
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КТО ОТВЕТИТ 

Уважаемая редакция! 
Сообщаем вам о возмути

тельном отношении к заказу со 
стороны столярной мастерской 
АХО, расположенной в Ш 
учебном корпусе. Еще в нояб
ре наша кафедра экономики 
и организации энергетики 
сдала в эту мастерскую 3 ра
мы для портретов, которые 
нуждались в незначительном 
ремонте (подновить багет и 
покрыть лаком). 

До сегодняшнего дня эта 
работа не выполнена. Кроме 
того, когда паша сотрудница 
зашла в мастерскую, чтобы от
дать бронзовую краску и лак, 
предварительно купленные за 
свой счет, — работники ма
стерской ссылались на отсут
ствие этих материалов, — она 
установила, что рамы оконча
тельно испор'1ены и багет от
бит во многих местах. 

Более месяца назад мы пи
сали докладную записку на
чальнику АХО. Никаких мер по 
этой докладной не было при
нято. А теперь в довершение 
всего нам испортили кафед
ральное имущество. 

Содержание этого письма в 
точности повторяется в рапор
те, поданном нами на имя про
ректора по административно-
хозяйственной работе Н. П. 
Прудникова. 

Убедительно просим Вас по
мочь выяснить, кто должен 
ответить за это безобразие, из-
за которого мы не можем вы
полнить обязательства, взя
тые к ленинскому юбилею. 

Л. МОСКАЛЕВА, 
ст. лаборант кафедры «Эко
номика и организация энер
гетики» 



ПОЛИТЕХНИК 

СПОРТ 
1-* 

1^4 АУ\ 
в этой году впервые ио ини

циативе бюро нашей секции с 
3 ио 7 февраля был проведен 
турнир по настольному теннису 
среди сильнейших политехниче
ских вузов страны. 

Б турнире приня-ти участие 
команды Москвы, Ленинграда, 
Киева, Минска, Каунаса и Кншн-
нева. Соревноваиия былп посвя
щены 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина. 

в командном турнире 1-е ме
сто заняла команда каунасского 
«Политехника», которая имеет в 
овое:м составе мастеров, входящих 
в сборную Литвы. Второе место 
занял дружный кол.тектив шга-

ПУСТЬ КРЕПНУТ 

ХОРОШИЕ ТРАДИЦИИ 
ского «Политехника». Сборная 
команда нашего института (тре
нер мастер спорта 10. Ефимов) в 
составе 10. Ефимова (мастер спор
та), Г. Коджаспирова (к. м. с ) , 
А. Питерцева (1-н раеряд), 10. Ко
лесникова (к. м. с ) , Л. ЗКильцо-
ва (мастер спорта), С. Шураева 
(к. м. с.) саняла 3-е призовое ме
сто, оставив ноза.щ сильные 
команды Кишинева и МВТУ нм. 
Ваумана. 

В последний день был прове
ден личный турнир, в котором 
также приняли участие сильпей-
шие тшинсиеты Ленинграда. 

В упорной борьбе 1->е место еа-
иял неоднократный чемпион Ле
нинграда В. Седов. После окон
чания турнира победителю — ко
манде Каунасского иолитехниче-
ского института был вручен пе-
рсходянцгй кубок и представите
лями команд было принято реше-

кие сделать этот турнир тради
ционным. 

В будущем году мнпчане пред
ложили провести такой турнир 
у себя. По окончании соревнова
ний некоторые участиики турни
ра отправились на личный чем
пионат СССР по настольному тея-
иису в г. Курган. 

В конце февраля команда на
шего ннст1ггута по приглашению 
Каунасского полите.мического 
института выезжает в Каунас на 

, това1рищескую встречу. 

Г. КОДЖАСПИРОВ. 
председатель бюро секции 
н/тенниса ЛПИ, студент 
гр. 565/1 

В дни зимних каникул спортзалы были заполнены сорев
нующимися и болельщиками. Из разных городов прибили 
спорхсмены-политехники в наш институт. 

В межвузовских соревнованиях по волейболу, проходив
ших в спортзале, порадовали своей игрой девушки, одержав 
победу над многими командами. А вот мужская команда была 
не на высоте. 

НА СНИМКЕ: момент встречи политехников с киевляна
ми. Игра закончилась победой гостей. 

На снимке запечатлен 
момент игры в ручной 
мяч наших политехников 
со спортсменами из Ки
шиневского политехниче
ского. Счет — 22:21 в 
пользу наших ребят. 

^ уездного (областного) комитета столица Румынии, а потому имен-
Й комсомола, познакомились с нн- но в этом городе сосредоточены 
к ститутом, осмотрели Яссы и Бу- лучшие памятники старины; коро-
к харест, побывали в Северной Мол- ленский дворец, в котором се!'!-
5 давни. час находится картинная галерея, 
^ Яссы — второй по величине сту- музей музыки и политехнический 

'̂̂ .«««̂ .--«.«гж'̂ .--̂ -̂--»̂ ^̂  денческий центр после Бухареста, музей, театр, церкви «Тр1! иерар-
'•'•'•'•"'•'•'•'•'•"•'•'•'-"'•'•"''''' -̂ .-̂ .-»̂ .-'.*-.*-.»-.--.««™'-'-«--'̂ ^̂  Политехнический институт —круп- хин» и митрополита с нх незабы-

В конце 1969 года в Румынию вателями нашего нового партнера, пенший в Яссах и один из круп- ваемыми уникальными фресками, 
по приглашению Ясского поли- Не меньший интерес представ- неГ1Ших в стране. В его стенах на Во время поездки по Северной 
технического института была иа- ляет и сама страна с ее удиви- 5 факультетах обучается около Молдавии познакомились с не
правлена делегация комитета тельиоГ! природой и многочислен- 8 тысяч студентов. Институт сколькими городами и нсториче-
ВЛКСМ ЛПИ. Цель поездки де- ными памятниками седой старины, имеет прекрасные лаборатории, в скими памятниками, наиболее за-
легации, представленной Э. Ра-
1мендиком, В. Голубевым, Т. Кон
стантиновой и А. Щербиной, — 
обсуждение возможностей сотруд
ничества между нашими институ
тами на 1970 год. Румыния — пя- Наша делегация 7 дней провела большинстве оборудованные но- помнившиеся из которых—первая 
тая страна, с вуза^т которой в Румынии. За это время мы вейшпми приборами н машинами, резиденция короля Румынии, 
установлены дружеские контакты, смогли встретиться с президентом хорошие аудитории. Искреннее церкви XV века «Воронец» и 

Комитет ВЛКСМ поддерживает и активом студенческой ассоциа- восхищение у нас вызвали студен- «Хумор». 
связи со студентами Чехослова- ции политехнического института, с ческие общежития, в которых мы В'Румынии мы имели много 
кии и Венгрш! с 1966 года. Поль- прешдептом муниципального (го- увидели идеальный порядок и по- встреч, официальных и неофнци-
шн и ГДР — с 1967 года. Сотруд- родского) совета студенческих настоящему домашний уют. альных, и всегда чувствовали сер-
ничество с зарубежными вузами- асссциацпй г. Яссы, с секретарем В институте очень хорошо по- дечность и дружелюб11е со сторо-

ПКШ пятый ПАРТНЕР 

Громко аплодировали на кон
церте художественной самодея
тельности солистам из ДРВ, ког
да они выступали в Петродворце 
в дни каникул. 

Фото В. Кружалова. 

СПАСИБО 
ЗА ОТДЫХ 

Я приохйл в СССР в конце ок-
тя&ря, чтобы стать инжск-С'РО'М. в 
которых очень нуждается моя 
страна. 

Я очвнь рал за то, что я СВОИ
МИ главами увидел достижония 
социализма в СССР. На сияние 
каникулы нам нродложилн пое
хать в тштернацнональньпг сту-
дснчссаип лагерь в Петродворец. 

Нам очень понравилась орга-
б1изац1гя отдыха сп1встскнх и ино
странных студентов. 

Мы знаем, что этот год юби
лейный, исполняется 100 лет с-о 
дня рождения вождя всех трудя
щихся В. И. ЛеиЕна. Этой дате 
был посвящен форум студентов 
из 60 стран мнра. Мы считаем, 
что такие встречи помогают луч
ше укапать друг друга, — это 
очень важно для люден -васга 
мира. 

Снайибо за эти встречи. Ни-
Еог.тл не забудем мы свои иервые 
шаги «а лыжах, коиысах, свой 
первый спуск на русских санках. 
Еще раг1 болг>шос опасибо за пре-
вра1ьнын отдых. 

Герраби СЕИД. 
студент из Мавритании, 

подготовительный факультет 
ЛПИ 

партнерами с кан<дым годом ста-
новится все шире и разнообраз- ' 
нее. 

Если в 1966 году мы обменива
лись только строительными отря
дами и количество студентов, уча
ствовавших в и}!терстройках, ие 
превышало 50 человек, то в 1970 
году комитетом ВЛКСМ заплани
рован кроме обмена строительны
ми отрядалт обмен туристически
ми группами, спортивными делега
циями, группами актива для обме
на опытом комсомольской работы, 
а также обмен фотовыставками, 
информацией о молодежных орга-
нпзацпях, участие в научных кон
ференциях, проведение совместных 
мероприятий, посвященных юби
лейным датам. 

Всего в этом году более 250 че
ловек отправляется в социалисти
ческие страны по линии комитета 
ВЛКСМ. 

Наиболее интересным партне
ром в 1970 году, по-моему М!!СНИЮ, 
будет Ясский политехнический ин
ститут в Румынии. Интерес за
ключается в том, что с этим ин
ститутом впервые производится 
обмен. До С!!х пор ни один вуз 
нашей страны не имел контактов 
с вузами Румынии, а потому мы 
имели очень мало сведений о 
жизии студенчества, проблемах, 
решаемых комсомолом института. 
И в этом отношении все, кому до
ведется побывать в Румынии, бу
дут в некотором роде первооткры-

Экзаменует 
«Айси» 

в Тбилисском государствен
ном политехническом институ
те имени Ленина и в Грузин
ском сельскохозяйственном 
институте экзамен по матема
тике у абитуриентов принима
ет машина. 

Абитуриент, решив в общем 
зале данные ему задачи и 
введя в машину прилагаемые 
к билету закодированные от
веты на эти задачи, нажимом 
на клавиши, набирает после
довательно число, полученное 
им при решении задачи. Л\н-
нуту-полторы надо машине 
для экзамена. 

Междуведомственная комис
сия по проблеме «программи
рования обучения» при Мини
стерстве высшего и среднего 
специального образования 
СССР рекомендовала «Айси» 

(«Восход») — так названа 
машина — к серийному см-
пуску. «Айси» предстоит инте
ресный экзамен: машина бу
дет главным арбитром викто
рины «Советская Грузия» на 
традиционной международ
но» ярмарке в Измире. 

сгаслеиа культурно-массовая ра- ны румынских товарищей, 
бота (па всех факультетах созда- В феврале наш институт посе-
иы студенческие клубы, объедн- тнт делегация совета студеиче-
няющие кружки художественной ской ассоциации Ясского поли-
самодеятельности) и работа по технического института. Можно 
организации досуга студептов, надеяться, что обмен делегациями 
много внимания уделяется турнз- послужит началом долговечной 
му и спорту. дружбы между нашими п[|ститу-

Хорошее впечатление на пас тами. 
произвели Яссы, имеющие более А. ЩЕРБИНА, 
чем тысячелетнюю нстор1но. Яс- студент гр. 527, член комитета 
сы — бывшая рсзеденция королей, ВЛКСМ 

Мгно№нне — и пара, что т сайках, умчится вниз. ^ 
Фото в. Кружалова. 

Катанье с гор— 

это прекрасно 
в первый рас я отдыхал п до-

М'й отдыха «Петродворец». Я был: 
счаст.ти'В в течение этих дней, 
которые я провел вдесь. Особе!нн:о 
мне понравились каталке с го-р, 
вечера отдыха, .тепции, форум, 
посвян1е1Иныи ЮО-летию со дня 
рожд&ния В. И. Ленина. В н&и 
участвовали студенты рапиых 
континентов из 60 стран мира.-
Вое это прошвело на ме;ня неса-
бывае.моз внеилтлени-с. 

В этом доме открылись боль
шие возможности н&рсд студен
тами — предста-вителямн разных 
страй, чтобы еще больше укре
пить дружбу и сотрудничать вме
сте против империализма и нео-
колоииал;иЗ|Ма. 

НАУФАЛЬ, 
студент из Сирии 

Редактор И. А. ЛЕБЕДЕВ 
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